
V o r b e r i c h t

z u d e r

a c h t e n A u f l a g e .

Bei dieser achten Auflage (den am Rheine erschienenen Nachdruck nicht zu erwähnen) habe ich mir nicht erlauben dürfen, in diesem allgemein beliebten und in alle Gegenden eingeführten Schulbüchlein Ein Wort zu ändern.

Erstens: weil ich schon bei der zweiten Auflage im Jahre 1792 die nützlichsten Verbesserungen und Zusätze in die Sittenlehren sowohl als in die Geschichte eingeschoben habe.

Zweitens: würde jede Wortversetzung oder Aenderung beim Vor-